

COMMUNIQUÉ // 13/11/19

Des tablettes pour les seniors hospitalisés



Le Lions Club de Verneuil Vernouillet Orgeval offre des tablettes numériques adaptées au CHIPS pour les patients seniors qui seront hospitalisés dans les unités de médecine gériatrique et péri-opératoire gériatrique sur le site de Saint-Germain-en-Laye.

Cet automne, les tablettes seront mises à la disposition des patients hospitalisés durant leur séjour dans les unités de médecine gériatrique et péri-opératoire (*), où les patients sont âgés de plus de 75 ans et restent hospitalisés 9 jours en moyenne, avant de retrouver leur domicile, un centre de soins de suites et de réadaptation ou un EHPAD.

10 tablettes seront déployées dans un premier temps afin de tester les bénéfices apportés aux patients. « Nous pensons que *ces tablettes peuvent contribuer au maintien du lien social ainsi qu'à la stimulation cognitive des personnes* », explique le docteur Xavier GALIMARD, chef de ces services. Le modèle retenu est étudié pour les seniors dans ses fonctionnalités et pour sa simplicité d'usage. Il a été plébiscité par des magazines de consommateurs.

C'était déjà grâce au ce même Lions Club que des tablettes avaient été offertes au service de pédiatrie en février 2018. Dans cet autre cas, elles introduisent le soin de manière ludique en recourant à la technique de la distraction, qui, appliquée à l'hypnose, allie des images aux suggestions verbales des professionnels.

Un autre projet du CHIPS prévoit de confier une tablette aux patientes qui souhaiteraient être opérées en ambulatoire dans le cadre d'une mastectomie. Le parcours de soins sera organisé avec les professionnels de santé libéraux, depuis leur formation jusqu'au suivi de la patiente à son domicile via une tablette interactive.

(*) **L'Unité de médecine gériatrique aiguë (UMGA)** accueille les patients poly-pathologiques ou présentant une décompensation d'organe ou un besoin d'explorations diagnostiques. **L'unité péri-opératoire gériatrique (UPOG)** est labellisée pour la prise en charge de personnes de plus de 75 ans victimes d'une fracture de la hanche, l'une des plus fréquentes chez les personnes âgées.

Le centre hospitalier intercommunal de Poissy-Saint-Germain-en-Laye (CHIPS) est un établissement public de référence dans le soin, l'enseignement et la recherche. L'établissement est organisé en pôles d'activités spécialisés dans la prise en charge des personnes à tous les âges de la vie. Son activité est déployée dans les Yvelines sur deux sites hospitaliers principaux, à Poissy et à Saint-Germain-en-Laye, et sur des sites périphériques. Il est l'établissement support du Groupement hospitalier de territoire des Yvelines Nord.

Contact presse : Hélène VIDALIS, CHIPS - Tél. 07 86 29 06 86

Newsletter du CHIPS (extraits)

Mai- juin 2018 > Une unité de médecine gériatrique aiguë à Saint-Germain

Une deuxième unité de médecine gériatrique aiguë (MGA-2) a été créée sur le site de Saint-Germain. 10 lits sont actuellement ouverts au 2e étage du pavillon Nivard : ils ont pour vocation d'assurer la prise en charge péri-opératoire aiguë de patients âgés de plus de 75 ans admis aux urgences pour une fracture de l'extrémité supérieure du fémur (*), en collaboration étroite avec les services d'orthopédie, anesthésie, urgences et soins de suite et de réadaptation (SSR). 10 lits supplémentaires viendront compléter l'offre de soins médicale à la rentrée scolaire prochaine pour permettre de renforcer les capacités d'accueil et de prise en charge médicale aiguë de patients de plus de 75 ans poly-pathologiques présentant une décompensation d'organe ou un besoin d'explorations diagnostiques ■

(*) *Nota bene : les fractures de l'extrémité supérieure du fémur sont fréquentes chez les seniors et surviennent généralement après une chute en raison de la fragilisation des os (ostéoporose), en particulier chez la femme. Leur prise en charge coordonnée en filière multi-spécialité permet d'améliorer le pronostic sévère de cette affection: à 1an, on dénombre 33% de décès, 25% de patients institutionnalisés, 30 à 50% de patients présentant une perte d'autonomie séquellaire (donnée HAS).*

Novembre - décembre 2018 > Orthogériatrie : le CHIPS labellisé « UPOG »



Le CHIPS vient d'obtenir le label d'unité péri-opératoire gériatrique (UPOG) délivré par un comité de sélection regroupant des représentants de l'Agence régionale de santé d'Île-de-France (ARS IDF), de la fédération hospitalière de France (FHF), de secteurs privés et d'usagers.

Il s'agit d'une reconnaissance de l'activité d'orthogériatrie (*) de l'établissement et du parcours patient mis en œuvre pour les personnes âgées de plus de 75 ans victimes d'une fracture de l'extrémité supérieure du fémur. « *Ce label récompense aussi le travail et l'engagement des équipes médicales et paramédicales qui œuvrent au bien-être des patients et recherchent le meilleur accompagnement possible* », commente Suzanne GIRARDEAU-LEROY, cadre du pôle de gériatrie en charge de ce secteur. La création de l'UPOG a permis d'identifier une filière organisée au sein de l'établissement, de renforcer les collaborations avec les partenaires tant au CHIPS qu'en ville, et surtout améliore le pronostic de cette affection. En 2017, plus de 200 personnes relevant de cette pathologie ont été prises en charge au CHIPS, dont la très grande majorité est arrivée par les urgences. L'unité développe aujourd'hui une activité autour de 10 lits d'hospitalisation et se situe sur le site de Saint-Germain-en-Laye au 2e étage du pavillon Nivard ■

(*) *Le terme d'orthogériatrie, regroupe tout ce qui concerne directement les soins péri-opératoires, l'opération elle-même, la réhabilitation, la prévention secondaire, la recherche clinique et préclinique ainsi que les axes nouveaux d'accompagnement de la personne âgée lorsqu'elle est hospitalisée pour fracture, la fracture de l'extrémité supérieure du fémur étant la plus fréquente.*

Des tablettes pour les seniors hospitalisés



Grâce au Lions Club de Verneuil Vernouillet Orgeval, des tablettes numériques adaptées seront prochainement mises à la disposition de patients seniors, hospitalisés dans les unités de médecine gériatrique et péri-opératoire gériatrique (*) sur le site de Saint-Germain-en-Laye. Ces patients sont âgés de plus de 75 ans et restent hospitalisés 9 jours en moyenne, avant de retrouver leur domicile, un centre de soins de suites et de réadaptation ou un EHPAD. « *Nous pensons que ces tablettes peuvent contribuer au maintien du lien social ainsi qu'à la stimulation cognitive des personnes* », explique le docteur Xavier GALIMARD, chef de ces services. Le modèle retenu est étudié pour les seniors dans ses fonctionnalités et pour sa simplicité d'usage et a été plébiscité par des magazines de consommateurs. En chambres, les tablettes sont fixées à un cordon de sécurité tout en restant accessibles et mobiles dans ce périmètre ■

(*) *L'Unité de médecine gériatrique aiguë (UMGA) accueille les patients poly-pathologiques ou présentant une décompensation d'organe ou un besoin d'explorations diagnostiques. L'unité péri-opératoire gériatrique (UPOG) est labellisée pour la prise en charge de personnes de plus de 75 ans victimes d'une fracture de la hanche, l'une des plus fréquentes chez les personnes âgées.*